SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ

Leçon 10

Le Saint-Esprit, la Parole et la prière

Sabbat après-midi 4 mars

Quand le Christ s'inclina sur la rive du Jourdain et éleva sa prière, l'humanité fut présentée au Père par Celui qui avait recouvert sa divinité par l'humanité. ... La prière du Christ en faveur de l'humanité perdue s'ouvrit un chemin à travers toutes les ombres que Satan avait projetées entre l'homme et Dieu. Elle laissa un canal clair de communication jusqu'au trône même de la gloire. Les portes furent entrebâillées, les cieux furent ouverts et l'Esprit de Dieu – sous la forme d'une colombe - entoura la tête du Christ et on entendit la voix de Dieu qui disait: « Tu es mon Fils bien-aimé ; c'est en toi que j'ai pris plaisir » (Marc 1 : 10 NBS).

La voix de Dieu se fit entendre en réponse à la requête du Christ, et ce fait donne au pécheur l'assurance que sa prière atteindra le trône du Père. Le Saint-Esprit serait accordé à ceux qui cherchent sa puissance et sa grâce, et il nous aiderait dans nos faiblesses quand nous souhaiterions avoir une audience avec Dieu. Le ciel est ouvert à nos demandes, et nous sommes invités à nous approcher « avec assurance du trône de la grâce, pour obtenir compassion et trouver grâce, en vue d'un secours opportun » (NBS). Nous devons nous approcher avec foi, en croyant que nous obtiendrons les choses mêmes que nous demandons à Dieu.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 5, p. 1078; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Matthieu 3 : 13—17.

Dieu connaît les besoins de l'âme. Mais notre peuple, devant qui le grand trésor de la Parole de Dieu est ouvert, ne s'en rend pas compte...

Il faut rechercher Dieu, non pas ... occasionnellement, mais avec un zèle sans relâche, la confession déchirante, et l'humiliation de l'âme devant Dieu. Le peuple de Dieu doit se présenter à la salle d'audience du Très-Haut.... Dieu comprend que vous ayez besoin de lui, et si vous le demandez, vous recevrez le secours dans la tentation et dans l'épreuve. Dieu sonde les cœurs, et il entendra les supplications que vous n'exprimerez qu'à lui ; il y répondra.

The Upward Look, p. 333; Levez vos yeux en haut, p. 325.

Que votre âme soupire après Dieu, après le Dieu vivant. La vie du Christ montre ce que l'homme peut faire quand il participe à la nature divine. Tout ce que Jésus recevait du Père est à votre disposition. Demandez, et vous obtiendrez. Armé de la foi tenace de Jacob et de la persévérance inlassable d'Elie, réclamez-vous de toutes les promesses divines.

Que les glorieux desseins de Dieu s'emparent de votre esprit et que votre vie soit unie à celle de Jésus-Christ par des liens invisibles! Celui qui a ordonné à la lumière de dissiper les ténèbres est tout disposé à illuminer votre cœur pour faire resplendir la lumière de Dieu manifestée dans son Fils. Le Saint-Esprit vous révélera les valeurs spirituelles et elles deviendront une puissance dans le cœur obéissant. Le Christ vous fera approcher du Dieu infini, afin que vous puissiez contempler la gloire qui est au-delà du voile, et que vous révéliez aux hommes la toute-puissance de celui qui est toujours vivant pour intercéder en notre faveur.

Christ's Object Lessons, p. 149; Les Paraboles de Jésus, p. 123.

La prière qui plaît à Dieu

Par la grâce librement accordée par Dieu, tous s'efforceront d'exaucer la prière du Christ qui demandait que ses disciples fussent un comme lui et son Père sont un. La paix, l'amour, la miséricorde, la bienveillance seront les principes directeurs de chaque âme. L'amour du Christ sera le thème de chaque langue... Le peuple de Dieu demeurera en Christ, l'amour de Jésus sera manifesté, un même Esprit animera tous les cœurs, régénérant et renouvelant chacun à l'image du Christ, façonnant tous les cœurs de la même manière. Tous seront unis au Christ, le Chef vivant, comme les sarments vivants unis au vrai Cep.

Le Christ demeurera dans chaque cœur, dirigeant, consolant, sanctifiant, offrant au monde le spectacle de disciples de Jésus réalisant l'unité, attestant ainsi que l'Église du reste a reçu les lettres de créance du ciel. L'unité de l'Église du Christ fournira la preuve du fait que Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde.

This Day With God, p. 88; Messages choisis vol. 1, pp. 451, 452.

Je me lamente jour et nuit pour la rudesse, la sévérité, le manque de bonté dans les paroles et dans l'esprit, que ceux qui prétendent être enfants du Roi céleste, membres de la famille royale, manifestent. Cette dureté du cœur, ce manque de sympathie, cette rudesse manifestés envers ceux qui ne jouissent pas de leurs faveurs spéciales, sont enregistrés dans les livres du ciel comme un grand péché. Beaucoup parlent de la vérité, prêchent la théorie de la vérité, mais le tendre amour de Jésus n'est pas devenu un élément vivant et actif de leur caractère.

C'est une ère d'apostasie presque universelle et ceux qui prétendent être à l'avant-garde de la vérité induisent en erreur les églises quand ils ne donnent pas l'évidence que leur caractère et leurs œuvres s'harmonisent avec la vérité divine. La bonté, la miséricorde, la compassion, la tendresse, la longanimité de Dieu doivent être exprimées dans les paroles, la conduite et le caractère de tous ceux qui prétendent

être enfants de Dieu, surtout ceux qui se disent messagers envoyés par le Seigneur Jésus avec la parole de vie pour sauver ceux qui périssent. La Bible leur ordonne de délaisser tout ce qui est dur, sévère et rude dans leur caractère, et qu'ils soient greffés en Christ, le cep vivant. Ils doivent porter la même sorte de fruit que le cep. Ce n'est qu'ainsi que le sarment peut être un digne représentant de la vigne excellente.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 151; Témoignages pour les pasteurs, pp.70, 71.

Jésus voudrait que les enfants et les jeunes viennent à lui avec la même confiance que celle qu'ils manifestent envers leurs parents. Comme un enfant qui demande du pain à sa mère ou à son père lorsqu'il a faim, ainsi le Seigneur veut que vous lui demandiez tout ce qu'il vous faut. ...

Jésus connaît les besoins des enfants, et il se plaît à écouter leurs prières. Qu'ils s'éloignent du monde et de tout ce qui pourrait attirer leurs pensées loin de Dieu ; qu'ils prennent conscience qu'ils sont seuls avec Dieu, que son regard pénètre au plus profond des cœurs et lit les pensées de l'âme, et qu'ils peuvent parler avec lui.

The Adventist Home, p. 299; Le foyer chrétien, p. 287.

Lundi 6 mars 2017

Le fondement de la prière: demander à Dieu

Nous avons besoin de nous entraîner à saisir les promesses du Christ et à nous y accrocher fermement. Le Seigneur Jésus sait qu'il nous est impossible de résister à toutes les tentations de Satan, à moins de posséder la puissance divine que Dieu donne. Il sait bien qu'avec notre seule force humaine, nous échouerons. C'est pourquoi il a été pourvu à toute éventualité, afin que dans chaque cas d'urgence et d'épreuve, nous puissions fuir vers la forteresse. ... Nous possédons la promesse donnée par des lèvres qui ne mentent pas ... Chacun de nous

doit garder au cœur la foi et croire que nous recevrons de Lui les choses qu'll a promises.

Dieu sera pour nous tout ce que nous le laisserons être. Nos prières languissantes, sans conviction, ne nous apporteront aucune réponse de la part du ciel. Oh, il nous faut insister sur nos requêtes ! Demandez avec foi, attendez avec foi, recevez avec foi et réjouissezvous dans l'espérance, car celui qui cherche, trouve. Prenez la chose au sérieux. Cherchez Dieu de tout votre cœur. Quand ils entreprennent quelque chose de temporel, les gens s'appliquent jusqu'à ce que leurs efforts soient couronnés de succès. Avec une intense ardeur, apprenez à rechercher les riches bénédictions que Dieu a promises et, par des efforts persévérants et déterminés, vous obtiendrez Sa lumière, Sa vérité et Son abondante grâce.

En toute sincérité, l'âme affamée, criez à Dieu. Luttez contre les autorités dans les lieux célestes (Ephésiens 6 : 12) jusqu'à ce que vous obteniez la victoire. Remettez tout votre être au Seigneur — corps, âme et esprit — et prenez la décision d'être son représentant aimant et consacré, mû par Sa volonté, contrôlé et inspiré par Son Esprit.

Our High Calling, p. 131.

Mais il y a chaque jour des milliers de prières qui sont prononcées et auxquelles Dieu ne répond pas. Il y a des prières sans foi. « Or, sans la foi, il est impossible de lui être agréable ; car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. » « Or, sans la foi, il est impossible de lui plaire, car celui qui s'approche de Dieu doit croire que celui-ci est et qu'il récompense ceux qui le recherchent » (Hébreux 11 : 6 NBS). Il y a des prières égoïstes, venant d'un cœur qui entretient des idoles. … Il y a des prières de personnes irritables, pleurnicheuses, qui murmurent à cause des fardeaux et des soucis de la vie, au lieu de rechercher humblement la grâce pour les alléger. Ceux qui offrent de telles requêtes ne demeurent pas en Christ. Ils n'ont pas soumis leur volonté à la volonté de Dieu. Ils ne satisfont pas les conditions de la promesse, et elle ne leur est pas accordée.

Ceux qui demeurent en Jésus ont l'assurance que Dieu les entendra, parce qu'ils aiment faire Sa volonté. Ils ne présentent pas une prière formaliste ou verbeuse, mais viennent à Dieu avec une confiance ardente et humble comme un enfant vers un tendre père. Ils ouvrent leur cœur concernant leurs peines, leurs craintes et leurs péchés. Ils présentent, au nom de Jésus, leurs désirs. Puis ils s'en vont avec l'assurance d'un amour qui pardonne et d'une grâce qui soutient.

Avec le sentiment que Jésus est à vos côtés, vous serez rempli d'optimisme, d'espoir, de courage et de joie. ... Ne vous séparez jamais, jamais de Jésus. Il ne se sépare jamais de nous. ... Jésus ne nous rejette pas, même lorsque nous le chagrinons ; Il se cramponne quand même à nous. Que votre cœur soit animé par l'amour de Jésus, afin que votre activité pour sa gloire soit ardente et passionnée.

Our High Calling, p. 147.

Mardi 7 mars 2017

Le fondement de la prière biblique : croire

Si vous croyez à la promesse – que vos péchés sont pardonnés et que vous êtes purifiés – Dieu transforme votre foi en réalité. Vous êtes guéris, tout aussi certainement que le paralytique auquel Jésus a donné la force de marcher dès qu'il crut à sa guérison. La chose est, dès que vous croyez.

N'attendez pas de sentir que vous êtes guéri, mais dites: « Je le crois; la chose existe, non parce que je la sens, mais parce que Dieu l'a dit ».

Jésus nous dit "Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir" (Marc 11 : 24). Mais une condition est liée à cette promesse : notre requête doit être conforme à la volonté de Dieu. Or c'est la volonté de Dieu de nous purifier de tout péché, de faire de nous ses enfants, de nous permettre de vivre saintement. Nous pouvons donc demander ces grâces, croire que nous les recevons et remercier Dieu de nous les avoir accordées.

Steps to Christ, p. 51; Le meilleur chemin, pp. 48, 49.

Ceux qui commencent leur vie chrétienne en « clochant des deux côtés » (1 Rois 18 : 21), quelles qu'aient été leurs intentions premières, se retrouveront à la fin du côté de l'ennemi.

Les hommes et les femmes qui jouent double jeu sont les meilleurs alliés de Satan. Ce sont des dissimulateurs, peu importe l'opinion qu'ils ont d'eux-mêmes. Tous ceux qui sont loyaux envers Dieu et la vérité doivent se tenir fermement du côté du bien parce c'est le bien. S'unir à ceux qui ne sont pas consacrés, et cependant être fidèle à la vérité, est tout simplement une impossibilité. Nous ne pouvons nous unir à ceux qui se complaisent en eux-mêmes, qui travaillent et font des projets dans l'esprit du monde, sans perdre notre relation avec le Conseiller céleste. Il se peut que nous sortions du piège de l'ennemi, mais nous en garderons des séquelles et des blessures, et notre expérience en sera amoindrie.

This Day With God, p. 240; Commentaires bibliques d'Ellen White sur Matthieu 6.24.

Notre divin Seigneur est avec nous en toute situation. Avec lui, rien n'est impossible. Il a montré son amour pour nous en menant une vie de renoncement et de sacrifice et en acceptant de mourir dans l'agonie. Venez au Christ tels que vous êtes. [...] Comptez sur sa grande compassion. Aucune difficulté, quelle qu'elle soit, n'est insurmontable en comptant sur sa force.

Certaines personnes ont un caractère emporté, mais celui qui apaisa la mer de Galilée déclare aux cœurs troublés : « Silence, tais-toi. » Le Christ peut dominer les natures rebelles, il peut apaiser les caractères violents lorsque le cœur de l'homme est tourné vers Dieu.

Celui qui s'engage vis-à-vis de Jésus n'est pas abattu. Nous avons un Sauveur tout-puissant. En regardant à Jésus, l'auteur de la foi et celui qui la mène à la perfection, vous pouvez dire : « Dieu est pour nous un refuge et un appui, un secours qui se trouve toujours dans la détresse. C'est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre est bouleversée, et que les montagnes chancellent au cœur des mers » (Psaume 46 : 2, 3)...

Ayons foi en Dieu. Lorsque nous dépendons de Jésus, la victoire n'est pas seulement possible, mais certaine. ... Sa puissance est infinie et il peut sauver tous ceux qui viennent à lui. Il n'y a aucune autre personne en qui nous puissions placer toute notre confiance.

In Heavenly Places, p. 17; Dans les lieux célestes p. 19.

Mercredi 8 mars 2017

Le fondement de la prière biblique : se réclamer des promesses de Dieu

L'officier avait voulu, avant de croire, voir l'exaucement de sa prière, mais il dut accepter la parole de Jésus pour que sa requête fût entendue et le bienfait octroyé. Nous avons besoin d'apprendre la même leçon. Nous ne devons pas attendre, pour croire, de voir ou de sentir que Dieu nous entend. Il faut nous confier en ses promesses. Le cœur de Dieu accueille toutes nos supplications quand nous nous approchons de lui, avec foi. Quand nous avons demandé un bienfait, nous devons croire que nous le recevons et remercier Dieu comme si déjà nous l'avions en notre possession. Vaquons ensuite à nos occupations, assurés que la bénédiction demandée sera réalisée au moment le plus opportun. Quand nous aurons appris à agir ainsi, nous saurons que nos prières sont exaucées. Dieu fera pour nous « infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons », « selon la richesse de sa gloire », selon « la grandeur surabondante de sa puissance » (Ephésiens 3 : 20, 16 ; 1 : 19).

The Desire of Ages, p. 200; Jésus-Christ p. 181.

Avoir la foi, c'est faire confiance à Dieu, croire qu'il nous aime et sait mieux que personne ce qui est pour notre bien. Cela nous amène à suivre sa voie au lieu de la nôtre, à accepter sa sagesse au lieu de notre

ignorance, sa force au lieu de notre faiblesse, sa justice au lieu de nos péchés. Nos vies lui appartiennent, nous lui appartenons déjà ; notre foi reconnaît cet état de fait et l'accepte, avec toutes les bénédictions qu'il entraîne. La vérité, l'honnêteté, la pureté sont, nous l'avons vu, les secrets d'une vie réussie ; c'est par la foi que nous y accédons.

Tout élan, toute aspiration vers le bien est un don de Dieu ; seule la vie qui vient de Dieu, et que nous acceptons par la foi, peut nous permettre réellement de croître et d'être efficaces.

Il faut montrer clairement comment exercer la foi. Chaque promesse de Dieu s'accompagne de conditions. Si nous voulons faire sa volonté, le Seigneur nous accorde toute sa puissance. Quel que soit le don promis, il est là, dans la promesse. « La semence, c'est la parole de Dieu » (Luc 8 : 11). La promesse contient le don divin aussi sûrement que le gland contient le chêne. Si nous recevons la promesse, nous détenons le don.

Cette foi qui nous permet de recevoir les bienfaits de Dieu en est un elle-même, et chaque être humain en a reçu une certaine mesure. Elle se fortifie selon que nous l'exerçons en faisant nôtre la Parole de Dieu, à laquelle nous devons nous confronter souvent.

Education, p. 253; Éducation, p. 285.

Jésus n'accorda pas toujours immédiatement la guérison à ceux qui sollicitaient de lui cette faveur. Mais le lépreux obtint sa grâce dès qu'il l'eut demandée. Quand nous quêtons des bienfaits terrestres, la réponse à nos prières peut subir un délai, et il se peut que Dieu ne nous donne pas exactement ce que nous avons souhaité ; il en va tout autrement quand nous prions pour être délivrés du péché. Car Jésus veut toujours nous nettoyer du péché, pour faire de nous ses enfants, et nous mettre à même de vivre d'une manière sainte.

The Desire of Ages, p. 266; Jésus-Christ p. 251.

Jeudi 9 mars 2017

Prier pour le Saint-Esprit

En ce temps d'épreuve, nous avons besoin de nous encourager et de nous réconforter les uns les autres. Les tentations de Satan sont plus grandes que jamais, car il sait que son temps est court et que bientôt chaque cas sera décidé, ou pour la vie ou pour la mort. Ce n'est donc pas le moment de sombrer dans le découragement et dans l'épreuve. Nous devons triompher de toutes nos afflictions, et nous confier entièrement au puissant Dieu de Jacob. Le Seigneur m'a montré que sa grâce est suffisante dans toutes nos épreuves ; et bien que celles-ci soient plus grandes que jamais, si nous manifestons une confiance absolue en Dieu, nous pourrons par sa grâce en sortir victorieux. ...

Il nous faut revêtir toutes les armes de Dieu, et être prêts à tout moment à (pour) affronter les puissances des ténèbres. Lorsque les tentations et les épreuves s'abattent sur nous, allons à Dieu et implorons son secours. Il ne nous laissera pas retourner à vide, mais il nous accordera la grâce et la force de vaincre l'ennemi. Oh, que tous puissent voir ces choses sous leur véritable lumière, et souf-frir comme de bons soldats de Jésus-Christ! Alors Israël pourra marcher de l'avant, fort en Dieu et dans la puissance de sa force.

Early Writings, p. 46; Premiers écrits, p. 46.

Le Christ a promis à son Eglise de lui accorder le don du Saint-Esprit : cette promesse est pour nous tout aussi bien que pour les premiers disciples.

Nous devrions prier pour l'effusion du Saint-Esprit avec autant de ferveur que le firent les disciples au jour de la Pentecôte. S'ils en avaient besoin à cette époque, nous en avons encore davantage besoin aujourd'hui.

La mesure du Saint-Esprit qui nous sera accordée sera proportionnelle à celle de notre désir et de notre foi, et de l'usage que nous ferons de la lumière et de la connaissance qui nous seront données.

Ils sont nombreux ceux qui font profession de croire à la promesse du Seigneur ; ils parlent du Christ et du Saint-Esprit, mais n'en retirent aucun bien. Ils ne se soumettent pas au contrôle des puissances célestes et ne veulent pas être guidés par elles. Nous ne pouvons pas nous servir du Saint-Esprit. C'est Lui qui doit se servir de nous. C'est par l'Esprit que Dieu opère chez les siens « le vouloir et le faire pour son bon plaisir » (Philippiens 2: 13 NBS). Beaucoup ne consentent pas à se soumettre à cette action parce qu'ils veulent garder leur liberté. C'est pour cela qu'ils ne reçoivent pas le don céleste. L'Esprit n'est donné qu'à ceux qui s'attendent humblement à Dieu et qui recherchent sa direction et sa grâce. La puissance de Dieu attend d'être réclamée et reçue. Cette bénédiction promise, quand elle est demandée avec foi, apporte à sa suite toutes les autres bénédictions. Elle est accordée en proportion des richesses de la grâce du Christ, toujours prêt à approvisionner l'âme dans la mesure où celle-ci est capable de recueillir ses dons.

Quand le Saint-Esprit demeure dans le cœur, il conduit l'être humain à voir ses propres défauts de caractère, à compatir aux faiblesses des autres, à pardonner comme il désire être pardonné ; il sera compatissant, courtois, semblable à Christ.

Le Saint-Esprit met dans le cœur l'amour, la joie, la paix, la force et la consolation ; c'est comme une source d'eau qui jaillit jusque dans la vie éternelle. Cette bénédiction est à la portée de tous, gratuitement.

The Faith I Live By, p. 53.

« A chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ », le Saint-Esprit « distribuant [ces dons] à chacun en particulier comme il veut.» Éphésiens 4 : 7 ; 1 Corinthiens 12 : 11. Grâce au Christ, ces dons nous sont déjà acquis, mais pour les posséder réellement, il faut que nous ayons l'Esprit de Dieu.

La promesse du Saint-Esprit n'est pas appréciée à sa juste valeur. Elle ne se réalise pas comme cela serait possible. C'est l'absence de l'Esprit qui affaiblit le ministère évangélique. On peut avoir la science, les talents, l'éloquence, tous les dons naturels ou acquis : sans le Saint-

Esprit, aucun cœur ne sera touché, aucune âme gagnée à Jésus-Christ. D'autre part, s'ils vivent en communion avec le Sauveur, s'ils ont part aux dons de l'Esprit, les disciples les plus pauvres et les plus ignorants auront le pouvoir d'agir sur les cœurs. Dieu fera d'eux des instruments par lesquels opérera la plus grande puissance de l'univers.

Christ's Object Lessons, pp. 327, 328; Les Paraboles de Jésus, p. 283.

Vendredi 10 mars 2017

Pour aller plus loin: *Les Paraboles de Jésus,* chapitre 12 « Demander pour donner », pp. 113—123.